
地域活動に関するアンケート
集計結果（増尾地域）

柏市役所地域づくり推進部地域支援課

令和元年１２月８日(日)



アンケートの概要

実 施 期 間：令和元年７月８日（月） ～ 令和元年７月１２日（金）
令和元年７月１０日（水）～令和元年７月１７日（水）

対 象 者：増尾コミュニティエリア内に位置する柏市立の小学校及び中学校
（土小学校，増尾西小学校，土中学校，中原中学校）の保護者
の方々

配 布 方 法：各学校の全校生徒を通して配布

回 収 率：４１．０％（４校合計）

1

配布数（件） 回収数（件） 回収率（％）

土小 330 152 46.1%

土中 215 39 18.1%

増尾西小 414 205 49.5%

中原中 447 180 40.3%

合計 1406 576 41.0%



アンケートの集計結果

問１ 町会・自治会に加入していますか？
（ｎ＝５７３）

2

はい

84.3%

いいえ

14.8%

加入したいが

加入の仕方が

わからない

0.5%

無回答

0.3%



アンケートの集計結果

問２ あなたのお住まいの町会（自治会）はどちらですか？
（ｎ＝５７３）
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アンケートの集計結果

問３ ふるさと協議会をご存知ですか？（ｎ＝５７３）

4

はい

34.6%

いいえ（問５以

降にお進みくだ

さい）

65.1%

無回答

0.3%



アンケートの集計結果

問４ （問３ではいと答えた方）ふるさと協議会のイメージを教えてくださ
い。

・地域活性のために，活動してくれている。

・ボランティア，近隣にお住まいのシニアの方の集まり。

・ご年配の方々が活躍されていて，地域を見守ってくださるイメージ。

・名前を聞いた事があるだけで，詳しい事は全くわからない。

・柏のふる協はとても活発で素晴らしい。

・地域の交流のために様々な活動をし，行事を開催してくださっている。

・近隣の町内会が集まって，情報交換する。
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アンケートの集計結果

問５ 地域（町会・自治会やふるさと協議会）の行事に参加
したことはありますか？ （ｎ＝５７３）
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はい

61%

いいえ

36%

無回答

3%



アンケートの集計結果

問６ 今まで地域活動に関わったことはありますか？
（ｎ＝５７３）

7

はい⇒問７にお

進みください

55%
いいえ⇒問９に

お進みください

44%

無回答

1%



アンケートの集計結果

問７ （問６ではいと答えたかた）どのような活動ですか（で
したか）？（複数回答可）（ｎ＝６６０）
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町会・自治会の役

員や班長，組長等

39%

ふるさと協議

会の役員等

1%

町会・自治会，ふるさと協

議会等の行事のお手伝い

12%

地域の自主的な団体

4%

その他

5%

無回答

1%

問６が「いいえ」

38%



アンケートの集計結果

問８ 活動をしている（いた）中で感じたことを教えてください。

・役員になったときの時間的な負担が大きかった。

・お年寄りが多い。行事に参加しているような方は，みなさん明るくてフレ
ンドリー。

・地域の方に顔を知ってもらえると何かあった時に安心。

・子ども会の役員のなり手不足。

・皆さんが進んで活動されていて，とてもありがたく感じました。

・未就園児向けに活動していますが，参加者は少ないです。
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アンケートの集計結果

問９ 今後，地域活動に関わりたいと思いますか？
（ｎ＝５７３）
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はい

6%

お手伝い程度なら

65%

いいえ⇒問１０へ

28%

無回答

1%



アンケートの集計結果

問１０ （問９でいいえと答えたかた）関わりたくない理由は
何ですか？（ｎ＝５８３・複数回答可）
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時間がない

21%

興味がない

5%

その他

4%

無回答

1%

問９が「はい」

または「お手伝

い程度なら」

69%



アンケートの集計結果
問１１ 柏市では，子育て世代や未来を担う子供達のために，多世代交流等を地域と

PTAが一緒に活動を行っていくことが大切ではないかと考えます。地域で
やってみたい，またはやって欲しいことがあれば教えてください。

・子どもの見守り，あいさつ運動。

・ふる協⇔青少協の連携。

・子ども，PTA，地域の方皆で開催するバザーや祭り（子供も運営側に）。

・現代の子供達が経験したことのないことや，話を聞かせていただくような交流が
あったらよいと思います。

・空地や高齢者の土地で土地管理に困っている方の雑草取りなどを地域の学生で有志
を募ってお手伝いするようにする（農作業なども） 。

・老人ホームに行かせていただき，見学，お手伝い，肩もみ，おしゃべりする中で，
お互い（子ども達とお年寄り）にプラスなところがあるのでは。

・多世代交流は大変有意義と思います。具体的な案はありませんが，園児，小，中，
高，大学生～２０代，３０代，…７０代，８０代…と交流できる何かがあったら素
晴らしいとは思います。 12



アンケートの集計結果

問１２ 今，身近な地域で困っていることがあれば教えてください。

・通学路が怖い。不審者，不審車両の通行。歩道が無く，子どもが歩くときに危険。

・子どもが徒歩で遊びに行ける児童館みたいなところがあるといいなと思います。シ
ニアの方に昔遊びを教えていただいたり。

・道路でボール遊び。

・通学路などの道幅がとても狭いので，高いブロック塀は見通しが悪く圧迫感もあり
いつも危険に感じています。フェンスに変えるなどの対策をしてほしいです。

・公園が少なく，学校も工事で校庭が使えないので，子どもが遊べる場所がまったく
ない！どうにかしてほしい。

・雑草が道路にまで出ているので，子どもたちが道路の端に依れずに危険を感じてお
ります。交通事故にもつながりかねないので困っています。
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アンケートの集計結果

問１３ その他御意見がありましたら御記入下さい。

・活動を通して，地域を見守っていただいていることに感謝しかありません。ありが
とうございます。

・子どもの頃からボランティア活動を経験することで，参加する意義，大切さを学ぶ
ことができるのではないかと思います。子どもを通して親子でボランティアをする
ことができたらいいのではないでしょうか。

・世代を超えた交流は，とても意義があると思います。ただ，共働きの家庭が多い現
在，参加したくてもできない現状もあるように思います。それをどうにか考慮しつ
つ，地域みんなで盛り上げられるイベントに集約する方向で何か考えられたら…と
思います。

・未就園児の時，母と子のつどい等やって頂き，地域のママ友ができてとてもありが
たかったです。

・仕事や学校ボランティア，PTA等色々やらなければならない事が多すぎてその上地
域活動は現実的に厳しい。
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柏市ふるさと協議会について
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○概要
ふるさと協議会は，昭和５５年に設立され，町会の枠を超
えた地域のコミュニティづくりの担い手として近隣センター
を活動拠点としている。
また地域支援課を始め，防災安全課や保健福祉部のほか教
育委員会，社会福祉協議会などが支援している。

ふるさと協議会 町会

ふるさと協議会 自治会

区

20組織（地域） 297組織

（おおよそ中学校区ごと）

･･･

ふるさと協議会とは
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主
な
活
動

町会・自治会等の枠を越えて、地域コ
ミュニティづくりの中心的な担い手として、
近隣センターを拠点に多岐にわたった事
業に取り組んでいます。

カシニワフェスタ参加（5月）

ごみゼロ運動（5月）

トランシーバー交信訓練（7月・9月・1月）

増尾地域5避難所単位での防災訓練・

運営委員会情報交換会（10月）

地域ふれあいのつどい（11月）

ちいき探検ウォーキング（11月）

芸能発表大会（3月）

多世代コミュニティー「サロンつちのこ」

「サロンますのこ」（毎週土曜日）「コミュニ
ティのこのこ」（毎週金曜日）

広報誌『ふるさと』発行

《 つちのこハロウィン(サロンつちのこ) 》

増尾地域ふるさと協議会の主な活動

《 芸能発表大会 》
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日頃から地域で頑張って活動しているふるさと協
議会のみなさんと学校やお子さんを通じて地域活動
しているみなさん。

地域が今よりも住みやすくて，楽しくて，みんな
のすてきな笑顔があふれる街にするにはどうしたら
いいのでしょう。

子どもが住み良い地域にするために

意見交換会のテーマ

～わたしたちができること～
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意見交換会の心得

１ 「正しい」「誤り」はありません。自由に思った

ことを発言しましょう。

２ 誰かを批判することはしません。

３ 質よりも量です。どんどん発言しましょう。

４ メンバーの発言に「いいねぇ～」「そうだよねぇ

～」と共感したら便乗しましょう。

５ みんなが話せるようにしましょう。
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グループのみんなを知ろう

☑ お名前
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